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NOTIZIARIO E NON SOLO… 
 
Care amiche e cari amici, 
 
come sapete nel nuovo modello organizzativo di club è previsto un Comitato Comunicazione con i 
seguenti ruoli e responsabilità: 
sviluppare i piani di comunicazione con soci e con l’esterno 
promuovere l’attività del Club attraverso notiziari, social media, email, ecc. 
incrementare la presenza del Club sui social media 
fornire ai soci strumenti di comunicazione 
assistere il Presidente del Club nella comunicazione con i soci e nella condivisione delle informazioni 
provenienti dal Distretto, dal Multidistretto e dalla Sede Internazionale. 
 
Per questa annata lavoreranno con me Sandra Marliani, Marcello Paris, Elena Vannucchi e 
Donatella Vescovi. 
 
Come prima azione abbiamo pensato alla comunicazione tra i soci ed a fornire a tutti noi uno strumento 
di partecipazione attraverso la riedizione del notiziario voluto qualche anno fa da Giovanni Diddi. 
 
Riteniamo che rivesta particolare importanza la Pagina dei Soci, come illustrato a parte da Marcello, 
ma il notiziario potrà arricchirsi durante l’anno di nuove rubriche dedicate tanto all’interno, quanto 
all’esterno del Club attraverso il sito ed i social media. 
 
In tema di social abbiamo incrementato gli interventi su Facebook con la condivisione di service e 
progetti lionistici anche esterni al nostro club. 
 
Stiamo valutando anche l’ingresso su Instagram dove sono già presenti il Distretto, altri Lions Club e 
soprattutto Leo Club. 
 
E’ stata avviata la riorganizzazione del sito, prima di tutto con una pagina con accesso riservato ai soci. 
Qui possono essere pubblicate le foto che per opportunità non vengono inserite sulla pagina pubblica. 
Ogni socio avrà così modo di vedere le immagini dell’ultimo evento appena inserite e scaricare quelle di 
suo interesse. Se avete notato è stata già rivista la struttura del sito e gradualmente saranno inserite le 
notizie mancanti degli ultimi due anni e aggiornata la parte grafica. 
 
Credo ormai sia condivisa da tutti l’importanza di comunicare quanto i Lions fanno, ma i temi 
fondamentali sono ancora i service ed il legame e l’amicizia tra i soci del club e con gli altri Lions. La 
comunicazione inoltre deve utilizzare vecchi e nuovi canali ma rimanere sobria e non invasiva. 
 
Per finire ci aspettiamo proposte, suggerimenti e se necessario critiche per sviluppare e migliorare il 
nostro programma a servizio del Club. 
 
Alberto Carradori 
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Saluto del presidente 
 
Carissime/i voglio innanzi tutto ringraziare tutti i soci per la fiducia accordatami. 
Come ho già detto al passaggio della campana in questa annata la priorità e quindi l’obiettivo che ci 
siamo dati sarà creare all’interno del club quell’armonia e quel senso di appartenenza che 
negli ultimi anni ho visto scemare. 

 
Questo si può 
raggiungere in un solo 
modo, ovvero 
coinvolgere tutti i soci 
nelle iniziative che 
andremo a realizzare. 
Il club possiede al suo 
interno delle 

professionalità 
eccezionali capaci di 
proporsi e proporre in 
primis ai nostri soci ma 
anche agli altri club 
meeting, iniziative 
benefiche e non, 
convegni e  service 
capaci di motivarci e di 
creare unione. 

Contributo prezioso poi, secondo me, dovrà essere l’apporto e anche il coinvolgimento dei coniugi e 
compagni dei soci. 
La scelta dello staff non è stata né casuale né motivata da logiche e strategie di politiche interne. 
Federico Cocchi (segretario) ha condiviso una mia precedente esperienza di presidente che ha visto nel 
restauro del monumento a Francesco Ferrucci il momento più importante. 
Marcello Paris (cerimoniere) per la sua esperienza e per la sua capacità organizzativa. 
Renzo Capperi (tesoriere) per il suo pragmatismo e per la limpidezza intellettuale che lo distingue, capace 
di frenare il mio innato istinto di fare tutto e subito. 
Nei “poteri” di presidente è prevista la nomina anche del censore, per la mia annata ho chiesto a Fabio 
Cannizzaro amico di vecchia data nonché persona degna e con grande esperienza di club capace di 
supportare il club per quanto di sua competenza. 
Riportavo in precedenza lo spirito di collaborazione che bisognerà raggiungere nel club e quindi 
ritengo fondamentale coinvolgere tutti i soci e con questo vi invito a manifestare eventuali problemi e 
incomprensioni al presidente o al suo staff al fine di dirimere possibili dissidi che potrebbero alterare lo 
spirito di collaborazione necessario a creare un clima ottimale. 
A tale scopo invito le socie, che considero una grande risorsa per il club, a proporre e organizzare eventi 
che saranno fondamentali per lo scopo di cui sopra.  
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Per quanto riguarda la proposta fatta negli anni precedenti da alcuni soci, e mi riferisco alla diminuzione 
della quota annuale, ritengo che di fatto la decisione presa in assemblea, vale a dire che il costo 
dell’ospite in tre eventi a carico del club (charter, festa degli auguri e altro evento a scelta del socio) 
avrà il doppio scopo, ovvero 
diminuire di fatto il contributo 
annuale nonché coinvolgere 
potenziali futuri soci nelle nostre 
conviviali. 
 
 
Brevemente di seguito una bozza 
di programma fino al 31/12 al 
netto delle nostre assemblee o 
consigli. 
Nelle riunioni di zona ho 
proposto ad alcuni club di 
condividere con noi, alla pari 
ovvero con eguale dignità  
rappresentativa ed economica, 
alcuni eventi: 
 
-12 Ottobre conviviale organizzata da Donne Lions 
 
-7 novembre Visita del governatore organizzata da Marcello con i Club di Montecatini-
Serravalle-Massa Cozzile Valdinievole 
 
-22 novembre Convegno sui vaccini in sala maggiore del comune. L’adesione è stata pressoché 
totale da parte di tutti i club tranne Abetone. 
 
-27 novembre Concerto di solo piano al teatro Bolognini in memoria di Piperno  organizzato 
dall’Accademia Medica Pistoiese “Filippo Pacini” Onlus e dal nostro Club. 
Questo evento vedrà la partecipazione di numerosi club: Montecatini-Fuorcivitas-Quarrata pianura 
pisoiese-Serravalle nonché i Rotary e alcune associazioni vicine al Dott. Piperno tra queste 
l’associazione Italia-Israele. 
 
-14 dicembre Charter. 
 
In amicizia un caro saluto a tutti   
Eufrasio Girardi           
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Saluto del Past President 
 
È con piacere che rispondo all’invito dell’amico Lion Alberto Carradori che mi chiede di fare un flash 
sulla mia annata (2017-2018) da presidente del Lions Club Pistoia.  Devo precisare che considero 
questa mia annata come un previlegio e allo stesso tempo un servizio. Molte sono state le 

occasioni di incontro e 
di amicizia coi soci del 
Club, iniziando dal 
Lions in piazza dello 
scorso anno alla 
Charter del 14 
dicembre 2017 a 
Montecatini nello 
splendido scenario 
delle terme Excelsior 
in ricordo del 60° 
anniversario del Club. 
Ricordo con piacere la 
visita guidata del 
Museo degli 
Innocenti a 
Firenze: davanti a 
tanta manifestazione 

di civiltà e tolleranza devo confessare che in quella occasione ho provato, spero mi sia perdonato, 
l’orgoglio di essere toscano. Altri eventi importanti sono stati la conviviale sulla storia di Pistoia 
durante la 1° guerra mondiale con il prof Ottanelli e l’incontro con l’architetto olandese Nio 
che ci ha portato in un’esperienza onirica indimenticabile su una visione (impossibile o forse possibile) 
della nostra città.  
 

Tralascio altre importanti occasioni di 
service e di incontro non perché non 
siano da ricordare, ma per motivi 
affettivi o professionali l’esperienza che 
più mi ha gratificato e che spero di poter 
continuare anche in futuro è stato il 
service sulla prevenzione del 
diabete con il lancio della iniziativa 
sulla diffusione del questionario 
FINDRISC sul diabete attraverso le 
farmacie. Questo service ci riporta ad un 
imperativo etico del servizio Lions: dare 
un contributo al miglioramento delle 
condizioni di salute della nostra  
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popolazione e la prevenzione del diabete è un esempio significativo di questa missione. Altro service di 
cui sono orgoglioso è stato quello finale per il 
furgone consegnato alla Caritas. 
 
Molto altro potrei dire di questa annata che ha 
lasciato in me anche ombre: alcuni soci hanno 
lasciato il club e questo lo ho visto sempre come 
una sconfitta personale: ogni volta mi sono 
chiesto quanto potesse essere dovuto alla mia 
negligenza o poca attenzione per ogni singolo 
socio. A poco mi è servito la ‘rassicurante’ 
statistica che questo è un fenomeno comune a tanti 
altri club, che è nelle regole di un ‘fisiologico 
turnover’ perché la popolazione invecchia e che 
pertanto invecchiano anche i Soci Lions, e che a 
fronte di chi ci lascia arrivano nuovi altri soci. Per me non è così: ogni socio che ci ha lasciato ha lasciato 
in me anche una piccola cicatrice: ogni socio è parte integrante e fondamentale del club e l’amicizia, il 
senso comune di servizio unito al piacere allo stare insieme dovrebbero portare ciascuno di noi a 

rafforzare la solidarietà ed il senso di 
appartenenza al club. Ma non voglio 
fare il ‘professorino’ e tralascio il tono 
didascalico concludendo con quello che 
comunque ritengo sia il retaggio più 
importante della mia annata: la nascita 
del gruppo donne Lions: con il loro 
entusiasmo, con la loro creatività 
(vedasi anche il service per Olga o la 
gita in padule) mi sono convinto di una 
cosa : le donne, oltre agli innumerevoli 
ed incommensurabili effetti benefici a 
tutti noti, sono una risorsa 
indispensabile per il Club, e credetemi 
lo dice uno che, a parere di mia moglie, 
passa per essere un inguaribile 
maschilista. 

 
Auguri al caro amico Eufrasio, presidente per l’annata 2018-2019 e soprattutto auguri al nostro grande 
Club: che continui nell’amicizia e nello spirito di servizio del nostro motto: ‘We serve’.  
 
Giuseppe Seghieri 
Past President del Lions Club Pistoia 
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LA PAGINA DEI SOCI 
 
Ben ritrovati a tutti/e 
 
La nuova annata si è aperta e il lavoro nel club è ripreso con grande lena. 
 
Su proposta e “spinta” di Alberto Carradori è stata ripresa la redazione di un foglio informativo più 
articolato e completo rispetto al semplice invio dei verbali sulle attività che si intendono svolgere.  

Infatti il “giornalino” ha lo 
scopo, oltre dare conto di 
quanto viene proposto dal 
presidente, dal consiglio e dai 
soci, di ragguagliare sulle 
cose fatte e l’eco, se c’è stato, 
che hanno avuto. 
Ma questa iniziativa vuole 
essere anche di stimolo in 
più al coinvolgimento dei 
soci e delle socie per dare 
un contributo maggiore di 
idee e proposte o 
semplicemente dire la sua 
sull’andamento del club. 
Ritengo che quest’ultimo 
proposito sia di particolare 
importanza per “misurare il 
“polso” sulla salute del club, 
tanto più importante alla luce 
degli abbandoni registrati 
negli ultimi tempi.  
Dunque, buona ripresa delle 
attività che nelle intenzioni 

dovrebbero coinvolgere anche altri club, almeno della Zona se non della Circoscrizione, per un più 
incisivo ruolo di noi lions per migliori e importanti risultati. 
Vediamo se ci riusciamo. 
 
Buon lavoro a tutti che insieme possiamo onorare il motto del “We Serve”. 
Cari saluti 
 
Marcello Paris 
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Conferenza su Papa Clemente IX Rospigliosi. Arte e Magnificenza tra Pistoia e Roma 
 
La serata di apertura del club, avvenuta il 18 settembre, è stata sottolineata dalla brillante e interessante 
conferenza tenuta da Francesca Rafanelli Maffuci. Storica dell’arte e con una formazione specifica in 
Biblioteconomia e Archivistica, conseguita presso la Scuola Vaticana. La relatrice ha illustrato la figura 
e l’opera di un nostro 
illustre concittadino, Giulio 
Rospigliosi, salito al soglio 
pontificio con il nome di 
Clemente IX. Con l’ausilio 
di immagini di documenti 
archivistici e   di opere 
d’arte, è stata ripercorsa la 
vita e la carriera del 
Rospigliosi. Nato nel 1600 
in una nobile famiglia, il 
giovane Giulio, appena 
quattordicenne fu inviato a 
Roma per entrare nel 
seminario dei Gesuiti, dove 
formò le sue basi teologiche 
e dottrinali. Laureatosi 
utroque iure a Pisa, tornò a 
Roma, dove fu introdotto nei raffinati ambienti curiali, la cui cultura lo influenzò grandemente. Agli anni 
30 del secolo risale, infatti, la scrittura dottissima e di gran pregio di libretti di melodrammi sia di 
carattere profano sia sacro, primo dei quali il Sant’Alessio, che riscosse un grandissimo successo. Nel 
frattempo proseguiva la carriera ecclesiastica che lo portava ad assumere numerosi incarichi di rilievo 
in Italia e in Spagna, ove fu nunzio apostolico. Ma del Rospigliosi, che fu eletto Papa nel 1667, sono state 
poste in risalto dalla dott.ssa Rafanelli Maffucci soprattutto le committenze artistiche e la fervida attività 
di mecenate rivolta anche alla sua città natale, la nostra Pistoia, a cui fu sempre legato affettivamente e 
sentimentalmente. Di questa operosità, a cui si associò anche la di lui famiglia,  restano significative  
tracce nella Basilica della Madonna dell’Umiltà, nella Chiesa Cattedrale e  nella chiesa di San 
Domenico; in particolare, a partire dalla metà del Seicento, fu ampiamente supportata dai Rospigliosi  
la costruzione della  chiesa di Sant’Ignazio di Loyola, nelle cui vicinanze si ergeva allora il palazzo  
familiare, prospiciente la via oggi del Duca.  A proposito della casa di via del Duca, ancora oggi esistente, 
seppur modificata nelle forme e nei volumi, che i Rospiglisi acquistarono alla fine del Cinquecento, la 
relatrice ha svelato una curiosa notizia: è ben vero che lì soggiornò il piccolo Giulio, ma non fu qui il 
luogo della sua nascita, come da molti ancora si crede. Documenti recentemente scoperti hanno infatti 
chiarito che il “nostro” Papa nacque nel cosiddetto “Palazzaccio”, che sorgeva nell’area attualmente 
occupata dall’edificio dell’ex Prefettura, in piazza del Duomo. 
 Lungamente applaudita al termine della sua relazione, la studiosa ha risposto esaurientemente alle varie 
interessate domande che le sono state poste dagli ospiti presenti, aggiungendo altri stimolanti particolari 
e ulteriori notizie. 
Elena Vannucchi 
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Perché LEDONNELIONS ? 
 
 
“I Lions club più efficienti sono sempre alla ricerca di nuovi modi 
per allargare l’impatto del loro service umanitario e rispondere ai 
bisogni e alle aspettative dei loro soci. In poche parole, questi club 
fanno in modo di migliorare continuamente la comunità e accrescere il livello di soddisfazione dei loro 
soci” (Progetto per un club più forte. LCI). 
Nella scorsa annata sociale, ho cercato di sviluppare un progetto che tenesse conto di queste indicazioni, 
anche sulla base degli spunti di riflessione emersi nella riunione soci del 23 novembre 2017, l’ultimo 
della sintesi inviataci dal censore Carradori, “…..organizzare incontri tra le mogli con le socie. I club 
dove le signore non socie hanno un legame più stretto presentano una maggiore 
partecipazione e capacità d’iniziativa.” 
Il gruppo LEDONNELIONS si è costituito il 21 marzo 2018, data non casuale, a primavera  e in 
prossimità della Pasqua, tra tutte le socie del Lions Club di Pistoia e alcune mogli o compagne dei soci, 
dopo una serata  informale in pizzeria, proseguita poi a casa mia con dolce e caffè;  alcune di noi non si 
conoscevano o si conoscevano solo di vista, la serata è trascorsa piacevolmente, in un clima veramente 
amichevole. 
Dopo aver parlato insieme del Lionismo in generale  e del nostro club, in particolare delle numerose 
recenti dimissioni e della limitata partecipazione dei soci, ho chiesto  a tutte  di pensare ad argomenti ed 
iniziative di interesse, anche nell’ottica di considerare, anzi valorizzare le “differenze di genere” e di 
dare suggerimenti per migliorare l’organizzazione delle serate, somministrando un breve questionario 
(anonimo), dal quale sono emerse molte  proposte interessanti, un forte spirito Lionistico, una decisa  
attitudine al servizio e una grande voglia di stare insieme, anche in momenti ludici, e di 
rafforzare e consolidare i rapporti di amicizia tra i soci e le loro famiglie. 
Avevo creato nei giorni precedenti un gruppo WhatsApp, via via esteso alle nuove socie e a tutte le signore 
non socie che vogliano farne parte, nel quale ci scambiamo impressioni, commenti e foto delle serate, 
auguri, informazioni riguardo ad eventi del Club o altri eventi di beneficenza o culturali o semplicemente 
ludici, dei quali alcune di noi sono venute a conoscenza. 
Sulla base dei suggerimenti e delle proposte emerse, il 20 aprile 2018 abbiamo organizzato con il 
Consiglio del Club una conferenza sul tema “Alimentazione e  genetica” con la dott.ssa Annalisa 
Olivotti, biologa nutrizionista specializzata in Patologia Generale, Nutrigenetica e Nutrigenomica, con 
apericena a seguire; il 26 maggio 2018 abbiamo effettuato una visita guidata  al Padule di 
Fucecchio, molto interessante e poco conosciuto, con pranzo in zona. Sono previste diverse iniziative 
per l’annata sociale in corso, la prima venerdì 12 ottobre 2018, una passeggiata in città, nel tardo 
pomeriggio, tra le “Curiosità di Piazza del Duomo e dintorni”, con una guida specializzata. 
Il progetto LEDONNELIONS è partito così, senza voler creare un club parallello, anzi con il chiaro 
obiettivo di rafforzare il nostro, mi piace pensarlo come un grande contenitore per le idee delle 
DONNELIONS e di tutti i soci del Club; concludo con  una bella frase di una signora non socia, “grazie 
per averci riunite per conoscerci meglio ed avere anche noi donne uno scopo all’interno del 
Club” : a questo punto non potremo non tenerne conto! 
 
Donatella Vescovi 
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Convention Lions Milano 2019 
 

 
 
Quest’anno l’anno lionistico si chiuderà con la 102ma Convention che si terrà a Milano dal 5 al 
9 luglio 2019. 
La proposta di candidare Milano nacque dal PDG Eugenio Gallera nell’annata 
Lionistico 2011/2012. Fu approvata all’unanimità dal Consiglio dei Governatori 
di cui facevo parte e portata al congresso di Genova dove fu accolta con 
entusiasmo. 
Per la prima volta quindi avremo la Convention in Italia ed io 
sento il dovere di caldeggiare vivamente la vostra partecipazione 
a questo evento, partecipazione che penso possa 
cambiare in molti di voi la percezione di cos’è il Lions, come è 
accaduto a me, nel 2011, a Seattle. Infatti, benché facessi parte di questa 
Associazione da più di quarant’anni, mi si è aperto un mondo 
nuovo su di essa. 
Per non annoiarvi troppo proverò a sintetizzare cosa maggiormente mi colpì in quella occasione. 
·        Ebbi la conferma di far parte della più grande ed importante Organizzazione di servizio nel mondo. 
Eravamo in 14mila, quando ci riunivamo tutti era un vero spettacolo!!  Si respirava un bellissimo clima 
di fratellanza, di voglia di comunicare, senza barriere di colore e culturali…era la comunione degli 
intenti che ci univa e ci accumunava, la consapevolezza di volere fare qualcosa per gli altri. 
·        Mi fu molto utile conoscere come operavano i lions negli altri Paesi, ascoltare le testimonianze di 
Africani, Australiani, Americani, Indiani ed Asiatici …che, con i loro pulmini e contraddistinti dai 
giubbotti gialli, si recavano nei luoghi che necessitavano di aiuto in prima persona, vedere i filmati dei 
lions che, fra le macerie di Haiti, portavano beni di sopravvivenza. Ricordo che la gentile persona che 
venne ad accoglierci all’aeroporto, che con molta disinvoltura ci prendeva le valigie e le caricava sul 
pullman, era un famoso dottore in medicina e padrone di una clinica.  Forse è proprio grazie a questa 
esperienza che ho cercato di dare un taglio più concreto anche durante il mio governatorato, concretezza 
che si sta sempre più rafforzando nei club della Toscana.  
·        Alla Convention parteciparono Condoleezza Rice e Bill Gates, nei loro discorsi dimostrarono di 
conoscere molto bene la nostra associazione e di apprezzarla tantissimo, Bill Gates offrì di condividere 
l’impegno economico per la nostra campagna contro il morbillo nei paesi del terzo mondo. Capii così 
che, mentre in Italia pochi sanno cosa facciamo e di cosa ci occupiamo e si ha ancora l’immagine di un  
 
 



Lions Clubs lnternational 
Notizia rio del Cl u b Pistoia 

Annata  2018/2019 
Presidente Eufrasio Girardi  N. 1      Ottobre 2018 

 10 

 
 
 
lions salottiero ed elitario, negli altri Paesi non è affatto così ed il nostro impegno è riconosciuto e 
condiviso. 
·        Ci furono momenti molto toccanti, come quando, in Palazzetto dello sport gremito fino 
all’inverosimile, salì sul palco il bambino pakistano che aveva vinto il primo premio per il poster della 
pace. La sua felicità e la sua commozione coinvolsero tutti e certo, per lui e la sua famiglia, sarà un 
momento da ricordare nella vita. 
Ci sono poi alcune attività caratteristiche, come lo scambio di pin fra membri di vari paesi, il mercatino 
che si allestisce per i collezionisti…e molte altre cose ancora ci sarebbero da dire…ma sarebbe bello che 
le scopriste da soli. 
Ricordo che molti anni fa un gruppo di soci pistoiesi, fra cui, l’amico Franco Cappellini, parteciparono 
alla convention che si tenne in Australia, ed anche loro tornarono carichi di meraviglia e di entusiasmo. 
Non fatevi scappare l’occasione di prendere parte, visto che non c’è da attraversare l’oceano, 
alla bellissima sfilata dei gruppi di tutti i Paesi del mondo, tutti con le loro divise e colorati 
costumi tradizionali. Mi auguro che il ns. Club sarà presente a Milano con una delegazione 
molto numerosa.  
 
Michele Manzari 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


